

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia	1 2
En el resto de España, trimestre	4 2
Anuncios y esquelas mortuorias, á precio convencional	

TORTOSA

Lunes 15 Enero 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA; Nuevo Diario

Unión y prudencia

Estamos próximos á la apertura de la asamblea de Valladolid.

Séase porque hay actualmente una gran depresión del espíritu público, séase porque el asunto se ha complicado, merced á los intereses y pasiones que han pretendido mezclarse á él, es lo cierto que observamos la atención general harto distraída y sin fijarse, como debe, en la importancia y significación del hecho que se prepara. Conviene, sin embargo, medir bien sus proporciones y alcances. Esto es lo que en breves palabras nos proponemos.

Existe visible temor de que la asamblea dé un resultado negativo. La culpa de estas inquietudes la tienen aquellos elementos políticos, que no han ocultado siquiera sus esperanzas de hallar en la representación de las Cámaras de Comercio un elemento adecuado á sus particulares fines.

Los trabajos hechos con tal objeto han sido tan públicos, tan continuas y descaradas las excitaciones, que ciego y sordo habría de estar quien no se enterara de los propósitos formados y de los planes perseguidos. A la vez desde el otro campo, desde aquel contra el cual se quiere lanzar, como locomotora sin freno, á la asamblea, se han hecho trabajos en opuesta dirección, tomando por motivo ó por pretexto la necesidad de la defensa.

De modo que un movimiento de la masa social generoso, convenientísimo, absolutamente necesario para reaccionar sobre los partidos, sus exclusivismos y los tristes resultados de sus viejas artes, amenaza convertirse por efecto de estas mismas en una complicación más, política y sólo política.

Cuando la comisión permanente de las Cámaras vino á Madrid, advertimos con oportunidad ese riesgo y dimos la voz de alerta. No se de-

salentaron por verse descubiertos los que confiaban en utilizar en su provecho esas grandes fuerzas ó en esterilizarlas, si actuaban en su daño. Los manejos han seguido harto burdamente, y hoy obligan á los hombres, que van al frente de ese movimiento, á una suprema serenidad de juicio y á una habilidad extraordinaria para evitar el fracaso.

No nos cansaremos de repetir lo que de largo tiempo, desde antes de la reunión de la asamblea de Zaragoza, venimos diciendo. Esa gran marea de la opinión social se ha producido por la necesidad absoluta de que la masa de la nación reaccione sobre los elementos políticos, completamente olvidados de sus verdaderos fines, sumidos en sus egoísmos intemperantes, esquivos á las lecciones de la experiencia y para quienes los padecimientos y la catástrofe que pesaban y pasan sobre España no eran ni son suficientes á desviar de los fangosos cauces sus deseos, sus propósitos, sus hábitos y sus rutinas.

La manifestación de esa voluntad general, mediante los organismos sociales mejor y más ampliamente constituidos, impuso á los políticos el respeto. Prueba de ello fueron las lisonjas que estos le tributaron. Había para fenómeno tal una causa poderosa. Aquella voluntad no se presentaba desprovista de sanción: amenazaba con negar el pago de los tributos.

Las observaciones hechas sobre la vida pública española en los últimos lustros enseñan que las parcialidades políticas y sus personajes han cedido sólo ante el temor. La razón y el derecho no les han merecido grandes consideraciones. El temor á la revolución, el temor á una represión fuerte ó el temor al disgusto de la corona, que podía privar del poder al partido y á los hombres que en el ejercicio de aquél se excediesen, venía á construir el freno á los abusos de las parcialidades y gabinetes imperantes.

Más, desde que se notó que nuestro pueblo no quería la revolución por haber perdido la fe en los revolucionarios, y que en Palacio se ha-

bía adoptado el sistema de mantener situaciones políticas de larga duración, ha sido fácil percibir que las únicas consideraciones y los únicos respetos de los gobernantes son para los hombres y el partido turnantes en el mando, á fin de evitar molestas represalias y hacer para los suyos el cambio menos sensible. Con esto los jefes se libran alternativamente de muchas incomodidades y de muchos enojos.

En medio de este ambiente denso de egoísmo refinado, apareció, con una representación bien organizada y provista de un arma poderosa, la grande y desconsiderada masa social. ¡Ya se inspiraba temor! ¡Ya se podía inspirar el respeto!

El arma era efectivamente poderosa; pero casi tan temible para aquel en cuyas manos estaba como para aquel otro contra quien podía emplearse. Cargada con un proyectil de mucho alcance ofrecía con su disparo el peligro de, al atravesar al adversario, herir también en el corazón á la patria.

Era y habrá de ser siempre un arma de desesperación, capaz de influir pavor á los políticos, propia para contenerlos á veces, y á veces para obligarlos á marchar; más exigía, y exige, sobre todo, una gran prudencia en su manejo.

En vez de eso ha parecido escopeta de caza en manos de adolescentes. Se la ha tenido empuñada á toda hora, se la ha montado con harta frecuencia, se ha apuntado con ella repetidas veces, se ha dado ocasión á que el impaciente particularismo catalán haya fabricado y usado un arma parecida, y con el fracaso de los barceloneses se ha estropeado el efecto moral, que era el que debía producirse.

Ha pasado con esto lo ocurrido con aquellos milicianos nacionales que, á golpe de tambor, tocando á generala con cualquier motivo, creían salvar la libertad y ¡al contrario! con la mejor voluntad del mundo la comprometían.

Si hoy se lleva el arma á la asamblea de Valladolid, recelamos un disgusto ó una gran desilusión. Porque

ya la ha manoseado la genie política, y nos tememos mucho que haya conseguido meter solapadamente en el cañón de esta arma ó un cartucho de arena para que no dispare ó un cartucho con doble carga de pólvora que la haga reventar.

Por lo mismo no nos cansaremos de aconsejar el mayor cuidado posible en el asunto. El exceso en las cuestiones abordadas podría conducir á la anarquía, la intransigencia en los propósitos llegaría á convertirse por la división, en debilidad: la precipitación sería el fracaso. ¡Mucha unión y mucha prudencia: esté es el talismán!

Toda otra cosa nos llevará de nuevo al predominio absorbente, incontrastable, mortal de los políticos. Frustrado el gran movimiento de opinión, que aun puede ser tan fecundo y que es dique de contención para lamentadas demasías, retrocederíamos un espacio enorme en el único camino por donde nos guía la esperanza.

(De *El Imparcial*.)

LOS CONSERVADORES DE LA capital de la provincia

Bajo el epígrafe «Política provincial» hace algunas consideraciones nuestro estimado colega el *Diario de Tortosa* al siguiente suelto ó noticia que publicó un diario de Tarragona:

«En el Gobierno civil se celebró ayer una importantísima reunión, á la que asistió la plana mayor del partido conservador de la provincia.

Según nuestros informes, extraoficiales, pero que juzgamos fidedignos, á la mentada reunión asistieron el senador del reino D. Enrique Castellar, el diputado á Cortes D. Isidro Gassol, el ex-director general de política de la Presidencia del Consejo de ministros D. Pedro A. Torres, el ex diputado á Cortes D. Antonio Torres, el diputado provincial D. Anselmo Guasch, los ex diputados provinciales Sres. Cabestany, Valls y otros, los concejales señores Cuchi (D. M.), Joval, Vilar, el ex-concejal Sr. Orovic y otras personalidades de

no escasa significación en la política provincial.

Acercas de dicha reunión se hicieron ayer diversos comentarios, desfavorables, como es de suponer, á los niños góticos, cuyo imperio se desmorona por instantes.

Verdaderamente anhelamos que el partido conservador se organice de veras y compacto y unido llegue á tener el prestigio que en otros tiempos alcanzó, ya que con ello tal vez se extirparían muchos de los males que hoy afligen á los pueblos, y nosotros, los liberales, tendríamos que contender en tal caso con un solo partido monárquico y no con fracciones, inspiradas más en el egoísmo y orgullo que en otras tendencias nobles y generosas.

¡Ojalá esa reunión sea la base de tales deseos que en nosotros no pueden ser más desinteresados.

No es nuestro ánimo, al ocuparnos de este asunto, hacer una crítica severa del hecho realizado, ni entra en nuestros propósitos ahondar las discrepancias que dividen á los conservadores de la provincia, harto visibles y significativas desde el advenimiento al poder del partido dominante; pero sí, hemos de señalar la coincidencia de que tanto el gobernador Sr. Cuesta, con su desconocimiento completo de las personalidades importantes de la provincia, como el actual Sr. Luengo, con el demasiado que debe tener de aquellas, hayan abrigado tendencias y alentado propósitos que no han de dar saludables frutos para la unión y concordia tan necesaria á la vida de los partidos.

La inquietud de ciertos espíritus, la batalla sorda y constante de determinados elementos, iniciada por el señor Cuesta creando un polaviejismo ridículo falso de autoridad y de base y al que le pudo dar apariencia de factor en la política provincial; la ambición de jefaturas entre los que se las disputaron al calor de las vacilaciones del Sr. Silvela, fué causa principal del desconcierto que ha imperado hasta ahora.

Y decimos, hasta ahora, por que á la reunión habida y de que nos ocupamos de la importancia y calor, el haberse celebrado en el Gobierno civil de la provincia y bajo la presidencia ó el patrocinio del representante del Gobierno central.

Cierto es, que faltaron al concurso por no haberles citado oportunamente ó por no estimar necesaria su asistencia á un acto político tan significativo, los diputados á Cortes señores Llanes, Gonzalez y Morenes; esto mismo dá mayor relieve á lo sucedido.

¿Es que el representante del Gobierno al prescindir de aquellos Diputados, obedecía á órdenes superiores?

¿Es que el partido conservador que se forma por iniciativas de los reunidos y al abrigo del Gobernador civil, lanza de su seno á aquellos señores y los declara parias dentro del partido Conservador?

¿Es que el olvido ó el menosprecio revelado por los reunidos y sancionado por el representante del Gobierno, hacia las citadas personalidades, es pacto convenido de antemano con el Presidente del Consejo de Ministros y con el Ministro de la Gobernación?

Sea en buen hora; que este es asunto

de familia que no nos incumbe profundizar. Pero bueno es señalarlo para deducir, más tarde, las consecuencias de que pudiera ser origen.

No hemos de tardar mucho tiempo en conocer por los resultados los propósitos y acuerdos de los reunidos, si el hecho reviste la importancia, que por su naturaleza y la forma de realizarlo hemos de concederle, pues sabido es que esos elementos son abiertamente contrarios á dos personalidades de la reunión, y á estas han de dirigirse las censuras, los desahogos y los gravámenes de aquellos que encuentran mayores simpatías y más linaje de amparos del Gobierno.

De no conocerse por los resultados y por los acontecimientos estas simpatías y estos amparos prestados por el Gobernador civil, el hecho quedará reducido á una reunión sin importancia para cambiar impresiones, y los excluidos se reirán á mandíbula batiente de los que han pretendido alardear de una autoridad y una supremacía que no pueden ostentar, arrastrando en su irreflexión los prestigios de la autoridad civil de la provincia.

Esperemos pues los acontecimientos, mostrándonos deseosos de que acaben las divisiones que sufre el partido conservador en esta provincia, hijas de rencores, envidias, egoísmos, ambiciones y exclusivismos personales, infructuosos; para la política general y perjudiciales en sumo grado á los intereses del país.

Y si alguien estorba, se le desautoriza; y si alguien se opone, se le lanza del partido; que para algo sirve la autoridad del jefe, y alguna vez á de llevarse á la práctica la selección.

Asamblea de Valladolid

Los alrededores del teatro Calderón están intransitables.

La sala del teatro ofrece un brillante aspecto. No asisten señoras. La expectación es grande.

A la derecha de la mesa presidencial se ha puesto otra para los periodistas.

Mientras comienza la sesión se dice que en el Centro de Labradores están reunidos los delegados de los agricultores, que han decidido presentar sus credenciales al señor Paraiso.

Este acuerdo tomado por unanimidad supone el triunfo de la Asamblea.

—A las cuatro en punto el señor Paraiso entró en el salón, siendo saludado con una salva de aplausos.

Al atravesar el coche que conducía al señor Paraiso y al presidente de la Cámara de Comercio de Valladolid entre la multitud estallaron frenéticos aplausos.

Entonces se tuvo noticia de que estaba reunido el Cirulo de Labradores de Valladolid.

Tomó asiento en la presidencia el señor Prraiso.

A su derecha estaban don Javier

Gutiérrez y el secretario del Gobierno civil.

A su izquierda los señores Ruiz de Velasco y Pérez Iturbe, ambos individuos de la comisión permanente.

Comenzado el acto, el señor Paraiso indicó la conveniencia de que se procediera á la elección de nueva Mesa definitiva.

El representante del Síndico gremial de Valencia propuso que continuara en la misma forma que hasta aquí. (Aplausos)

—El secretario leyó las adhesiones recibidas, entre las cuales figura un telegrama del Sr. O'ano disculpándose de su inasistencia por hallarse enfermo.

Terminada la lectura de un telegrama de adhesión de la Cámara de Comercio española de Caste, resonaron nutridos aplausos.

También se tributaron á otro telegrama muy expresivo de la Cámara de Zaragoza.

Un telegrama de la Asociación de Obreros de Valencia también es acogido con nutridos aplausos.

Después de leídas las adhesiones, el señor Paraiso explica la significación de las mismas, de lo cual se felicita, pues demuestra que se hallan identificadas con la Asamblea las fuerzas representadas por los telegramas de adhesión, así como los que se hallan presentes.

Hace una alusión al mitin celebrado esta mañana, y es acogida con grandes aclamaciones.

Después de este incidente el señor Paraiso, como presidente, saluda á la Asamblea.

A la prensa le aconseja mantenga serenidad de juicio para juzgar con imparcialidad.

Por mi parte, termina diciendo, pide encarecidamente á Dios que nos ilumine para que salgamos en bien de todos los asuntos de que debemos ocuparnos.

Estamos en nuestra casa, dice, dejemos los cumplidos á un lado y limitemonos á saludarnos.

Envía un cariñoso saludo á algunos, dice, muy pocos diputados que se han opuesto á la obra económica del Gobierno.

Defiende las gestiones practicadas y la conducta seguida por la comisión permanente, y dice que su campaña no es la de rebajar el importe de los tributos, sino la de alcanzar alivio de las cargas para los pequeños industriales y agricultores.

Os requiero, dice, para que nos juzguéis con severidad al emitir vuestro definitivo fallo.

Erigios en tribunal severo y llegad en vuestro fallo á imponernos la pena más infamante si nos estimáis acreedores á ella.

Esta Asamblea tiene por principal interés enaltecer á la patria que á quien quiere llevar al último grado de abyección.

Todo ha sido inútil, porque hemos demostrado que queremos sobrevivir á nuestras desgracias.

Basta citar el hecho de que el Gobierno actual, una de las cosas que más le han preocupado, ha sido la redacción de un proyecto de ley en

virtud del cual se varían la esfera del reloj marcando en vez de doce, veinte y cuatro horas, para comprender lo mucho que se interesa en disposiciones que mejoren el país. (Grandes risas).

Todo lo resuelve este Gobierno creando nuevos impuestos.

Demostremosle, pues, que el país no está perdido y que se mantiene alerta como el león que se ha preparado pacientemente para arrojarse sobre el adversario en el momento oportuno (Grandes y prolongados aplausos).

Cuando se restablece el silencio continúa el orador:

Tened presente que la vida y el porvenir de España dependen del resultado de la Asamblea, en la cual no han de tratarse los asuntos bajo el prisma de ningún interés mezquino ni egoísta.

España está ansiosa de que la salven sus hijos; en ellos tiene confianza.

El señor Cruz habla en nombre del Cirulo de Labradores.

Los labradores dice, se sienten orgullosos de asistir á la Asamblea y hacen suyos los acuerdos que se tomen.

Pide la unión y armonía de todos.

El Sr. Cuellar, en nombre del Centro Neutral de Totana (Murcia) saluda á la Asamblea.

Habla á continuación el Sr. Martínez, representante de las Cámaras de Comercio.

Pronuncia muy pocas palabras y saluda á sus compañeros.

En representación del Cirulo Mercantil habla el señor Muniesa, y dice que todas las clases productoras están en el deber de coadyuvar al fin que se persigue.

Este gran día recuerda las campañas mantenidas por el Cirulo Mercantil, dice.

Declara que el Cirulo Mercantil hubiera ido á Zaragoza si se le hubiese invitado.

Hasta ahora, dice, el Gobierno se ha preocupado solo de dar colocación á los amigos; ya es hora de que cesen las componendas y la política de campanario.

El señor Cortezo de Valencia dice que no puede hablarse de regeneración sin hablarse antes de la intangibilidad.

La patria debe ser una, y como tal han de unirse todas las voluntades. (Grandes aplausos.)

Siendo uno el pensamiento de los reunidos aquí, no debe ser la entidad.

Debemos saludar á la Nación, haciendo cuantos sacrificios sean menester, aunque para ello caiga quien caiga y cueste lo que cueste.

Crónica

A las once y media de la mañana de hoy las personas que transitaban por la calle de San Roque se vieron sorprendidas por las voces de pladrones! que se oían en una de las casas de dicha calle.

Lo sucedido era lo siguiente:

Al entrar en su casa el vecino de la señalada con el número 25 de la precitada vía, se halló la puerta abierta; sorprendido, entró en su habitación hallándose en ella á un hombre que al ser interrogado contestó sacando un cuchillo de grandes dimensiones con el que trató de herir al dueño de la casa. Este con gran arrojo se echó sobre él logrando de sarmarle y dando voces de ¡auxilio! para que le prendieran.

Acudió la policía y detuvo al supuesto ladrón conduciéndolo á la Alcaldía, donde dijo llamarse Antonio Palomar Segundo.

Se le cepó á más del cuchillo una gran palanqueta.

Por orden del Sr. Alcalde pasó de las Casas Consistoriales á la Cárcel dándose oportuno parte al Juzgado.

El ladrón es forastero.

Tenemos la satisfacción de comunicar á nuestros lectores y á los muchos amigos con que cuentan en esta ciudad que el digno Gobernador militar de esta plaza D. Clemente Ruiz de Porras y nuestro querido amigo el ilustrado capitán Sr. Rendon se encuentran completamente aliviados de las enfermedades que sufrían.

Enviarnos nuestra enhorabuena á decir señores.

Los quintos últimamente incorporados al Batallón que guarnece esta ciudad asistieron ayer á misa con capote, ros y fusil.]

Más que reclutas parecían verdaderos veteranos, lo cual se debe al celo, asiduidad y cariño de sus jefes y oficiales instructores.

El baile dado ayer noche por la favorecida sociedad «Centro del comercio» se vió sumamente concurrido.

Asistió buen número de máscaras que con sus repetidas y graciosas bromas hicieron pasar una velada agradabilísima á los socios de dicho «Centro».

Se bailó hasta cerca de las tres de la madrugada.

Hoy ha hecho un día hermosísimo; con tal motivo han sido muchas las familias que se han trasladado á la Cuesta simpática y á Mitch Camí, al objeto de tomar el sol.

Teatro Principal

La función de anoche... más vale no meneallo.

Copiamos de un periódico:

«Telegrafian de Sevilla, que ha sido abierto el testamento del acaudalado republicano, D. Ramón Galindez, fallecido recientemente.

Deja importantes legados al hospital provincial, el asilo de Mendicidad y al Hospicio; 500.000 pesetas para la creación de un Banco sevillano que preste á módico interés, cuyo importe se acumulará al capital de la fundación; la suntuosa casa que habitaba, para establecer la escuela oficial de Comercio.

Además dispone que se levanten suntuosas escuelas en la villa de Camas.

También deja 12 legados, de 2.500 pesetas cada uno, para los alumnos

avantajados de las escuelas de Comercio de Artes y Oficios.

En suma: reparte su cuantiosa fortuna en plausibles obras de caridad.»

Y despues añade: «¡Cuánta falta hace que tenga imitadores en nuestra ciudad el filántropo señor Galindez, á quien Dios premie su noble proceder!»

Se nos figura que es una manera indirecta de manifestar el deseo de que revienta algun convecino.

Lo que nos parece que no es muy sano.

Leemos en *El Eco del Guadalepe*:

«Tenemos entendido que sobre el asunto de reanudar los trenes y activar la presentación del proyecto de Ley para la continuación de la línea de Alcañiz la Rápita ha escrito el señor Alcalde al Marqués de Lema y á otros representantes en Cortes.

También otras personalidades de esta ciudad practican activas gestiones en el mismo sentido.

La verdad es que la impaciencia tiene cierta justificación á virtud de los graves perjuicios que sufre este país con la interrupción del servicio y la paralización de las obras de Alcañiz á la Rápita; pero confiamos en el triunfo de nuestra causa en plazo breve.

Tengamos calma.»

¿Y en Tortosa?

Buenos; gracias.

Los directores de trabajos; los que á son de bombo y platillos fueron por esos mundos de Dios dándose importancia y consiguiendo importantes adhesiones, duermen tranquilos sobre sus laureles.

Tuvieron salida de caballo y pasada de borrico.

Para sustituir al Sr. Cuesta en la jefatura de la Sección de Estadística de esta provincia ha sido designado don José Merelo, que desempeñaba igual cargo en Huelva.

Ayer cesó en el cargo de oficial primero de la Administración de Hacienda de esta provincia el probo é inteligente funcionario don Ignacio de las Llanderas, que ha sido trasladado á la Tesorería del ramo en Barcelona.

Anteayer tarde, á las seis, se reunieron en el Congreso los diputados por las provincias de Cádiz, Sevilla, Lérida, Tarragona y otras en que la plaga de la filoxera destruye los viñedos.

El señor marqués de Mochales manifestó su propósito de presentar el siguiente artículo adicional á la ley de presupuestos:

«Artículo... Serán baja definitiva en el presupuesto de la contribución de inmuebles, cultivos y ganadería las que la administración de Hacienda tenga reglamentariamente reconocida, ó en lo sucesivo reconozca, en expedientes de comprobación de viñas destruidas por la filoxera.

Los viñedos destruidos por esta plaga que sean replantados con sarmientos americanos estarán exentos

de la contribución territorial en la misma forma y por el mismo plazo en que lo están las nuevas plantaciones de viñas en los terrenos dedicados anteriormente á pastos ó al cultivo de cereales.»

Este asunto se discutirá también en el presupuesto de ingresos.

Los señores marqués de Olivart, Viesca (D. Rafael de la), Morenos, González (D. Teodoro), conde de Agrela y Herrera Moll, conferenciarán con el ministro de Hacienda para solicitar su conformidad con dicha reforma.

En Alicante se ha inaugurado solemnemente la nueva cárcel.

Con tal motivo los presos fueron obsequiados con una «paella».

Según un periódico, ha fracasado el proyecto de convenio aprobado por la Junta general de accionistas últimamente celebrado por la Compañía del Norte y que se sometió á la aprobación de los obligacionistas. Estos en vista de los productos alcanzados por la Compañía en el año último insisten en exigir el pago en oro.

El Consejo de la Compañía ha manifestado á los representantes de los obligacionistas que á ellos corresponde ahora presentar una proposición, ya que no aceptan la de los accionistas.

Ingleses y boers

Anoche corrió el rumor de que el general Buller había sufrido un serio percance en un su flanco izquierdo que había avanzado demasiado en el terreno ocupado por los orangistas.

El rumor ha tenido origen en los círculos militares.

«The Sunday Times» en su edición de la mañana declara que el rumor carece de fundamento.

En el War Office se limitan á decir que allí no se ha recibido despacho alguno sobre el particular.

Se esperan con ansiedad noticias del movimiento envolvente que parece se ha comenzado á efectuar por el ejército inglés del Natal.

Esto ha motivado el recuento de las tropas inglesas que existen en la línea del Tugela y se calcula que hay allí concentrados 21.000 hombres de infantería, 1.500 de caballería colonial ó irregular, unos 2.000 de artillería con 60 piezas de campaña, una brigada naval, algunas fuerzas de infantería colonial ó voluntaria del Natal y gran parte del tren de sitio enviado al Cabo.

En suma unos 30.000 combatientes con más de 80 piezas de artillería, de ellas 20 de gran calibre.

No se incluyen en estas fuerzas los hombres empleados en servicios auxiliares de Administración, Sanidad militar, cuerpo de Ingenieros, Telegrafistas servicio de transportes.

En estos últimos y en caballería andan muy escasos el ejército del Natal, lo cual dificulta en gran manera su movilidad.

Muchas cartas del Africa pintan con los más alarmantes colores la

situación de las tropas inglesas confinadas en el campamento de Madder River.

La moral de estas fuerzas después del desastroso combate de Magusfontein ha sufrido mucho pues se atribuye el fracaso á la incapacidad del general Methuen.

La desmoralización ha llegado á tal extremo, según refieren las cartas que dichas tropas inglesas amenazan con declararse en abierta rebelión.

Se ha recibido una importante carta fechada el día 11 de diciembre en el Cabo, conteniendo detalles sobre la sorpresa y matanza Stomberg después de una marcha forzada sobre la plaza.

Los boers, dice la carta, nos sorprendieron, rompiendo un fuego que nos segaba como la hierba.

Nuestro regimiento tuvo 340 bajas y los highlanders 491.

No tuvimos ni siquiera tiempo de recoger nuestros heridos.

Acaban de recibirse despachos de Durban.

En ellos se dice que el general Warren salió el día 3 para el campamento de Frere, al frente de una fuerte columna volante, para cooperar al ejército de Buller.

Añaden los telegramas que se espera una gran batalla en la orilla del Tugela que será atacada por tres puntos distintos.

No se tiene ningún otro detalle. En Londres circulan rumores contradictorios.

NOTICIAS DE MADRID

Ocupándose *El Correo* de lo que pueda ocurrir mañana en el Senado con motivo de la enmienda del duque de Veragua, dice que los liberales y el Gobierno desean una solución de concordia.

Como los liberales, agrega, no se proponen avanzar hacia el poder, se hallan decididos á retirar la enmienda, después de apoyarla, si el Gobierno cumple lo ofrecido respecto á la intervención en los gastos de Marina mediante una ley especial.

Si el Gobierno se aparta del compromiso contraído, sigue diciendo *El Correo*, los liberales no pueden dignamente abandonar las posiciones que ocupan.

¿Se votará, pues, la enmienda? pregunta el diario fusionista.

¿Qué sucederá luego?

Presume *El Correo* que absteniéndose los senadores liberales que son militares, es probable que tenga, aunque exigua una mayoría el Gobierno.

Sobre este particular han conferenciado los Sres. Sagasta y duque de Veragua.

Aunque algunos tratan de decir que en el almuerzo celebrado en Palacio, al que ha asistido el duque de Veragua, el señor Silvela estaba presente y se habló de este asunto, los amigos del duque lo desmienten.

Ha negado terminantemente el ministro de la Gobernación la existencia de divergencias de criterio entre los señores Villaverde, Azcárraga y Gómez Izaz con motivo de la enmienda del duque de Veragua, de qua tanto viene hablándose estos días.

A pesar de esta insistencia en que si bien puede ocurrir que no se vote la enmienda, si el Gobierno se conceptúa con mayoría suficiente no tendrá el menor reparo en acudir á la votación.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de

Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua mineral medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

Del manantial de Nuestra Señora de la

ESPERANZA

EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de establecer relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Po, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, piquetes postales y cédules personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indices de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: á la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catusis, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluída de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA